

## **DECLARATION DU SYNDICAT CGT ALTEO GARDANNE AU 56 ème CONGRES DE L'UNION DEPARTEMENTALE 13**

Bonjour à toutes et à tous, je représente le syndicat CGT ALTEO Gardanne, nous sommes rattachés à l'UL Gardanne et à la fédération chimie.

Comme vous l'avez constaté, la colère de nos opposants écologistes monte avec les collectifs anti-boues rouges, aidés par un acharnement médiatique qui pèse sur l'avenir de notre usine. En septembre 2014 le conseil d'administration du parc national des calanques rend un avis favorable à ALTEO pour une durée de 15 ans. Instantanément Ségolène Royal se positionne via TWITTER en s'opposant fermement, depuis expertise de la DREAL, ANSES, IFREMER demandé par la ministre de l'écologie, pour déboucher sur une enquête publique. Le commissaire enquêteur a donné un avis favorable ensuite, il s'est tenu le CODERSP et le CSPRT (conseil supérieur prévention des risques technologiques) qui ont rendu des avis favorables aussi, pour une durée de 6 ans pour mettre en place un procédé permettant d'arriver à un rejet propre. Nos opposants attaquent l'arrêté préfectoral du préfet par un recours en justice.

Je vous rassure camarades, aujourd'hui les boues rouges c'est FINI.

C'est un faux débat d'opposer industrie et environnement, salariés et écologistes, nous faisons tous partie de la, même planète, nous avons tous besoin d'alumine pour répondre à nos besoins de consommation, nous avons tous un intérêt pour la préservation de l'environnement, pour assurer un bon avenir à nos enfants.

La CGT s'est toujours battue pour l'emploi industriel en s'inquiétant des conséquences environnementales. Notre syndicat, appuyé par toutes les structures de la CGT sera vigilant à ce que les responsables de l'entreprise tiennent leurs engagements pour assainir les eaux résiduelles de production, rejetées dans la fosse de Cassidaigne.

Il faut qu'ALTEO continue à investir dans la recherche et le développement pour améliorer son empreinte environnementale.

Avec 444 emplois directs et autant de sous-traitance avec des entreprises comme, EIFFEL, ORTEC, ISS, OTTAVIANI, SPIE, HYES, MECA SUD, ADF ...l'économie et les entreprises locales sont fortement impactées par notre activité, ainsi que les 3000 journées de travail que nous procurons sur les DOCKS de FOS, hors maintenance des grues de manutention. Nous sommes les clients de KEM ONE et utilisons grandement les moyens logistiques que nous avons à notre disposition c'est tout un ensemble de la région qui est touché de près ou de loin par notre activité.

L'usine ALTEO Gardanne fabrique des produits nécessaires aux besoins des populations et de l'industrie française, sa fermeture entraînerait des pertes massives d'emplois et l'importation de ces produits à partir de sites ne respectant aucune des normes environnementales et dont les rejets en mer sont sans aucune commune mesure avec Gardanne. Détruire les emplois en PACA pour polluer mille fois plus, quelque centaines de kilomètre plus loin, est-ce cela que désire la ministre de l'écologie ?

En responsabilité, la CGT considère au contraire qu'il faut conserver à Gardanne la maîtrise environnementale et sociale de cette production nécessaire à nos besoins.

Nous ne pouvons pas laisser disparaître un fleuron de l'industrie française.

Qu'on nous laisse travailler pour produire des alumines de qualité, tout en maintenant l'outil industriel et en cherchant des solutions pour que notre impact environnemental soit très faible voire inexistant.

Notre syndicat se battra pour le maintien de l'emploi, ON LACHE RIEN.